

(様式第1号)

令和3年5月24日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 山崎 諭 様

代表者 伊藤 和子  
記録員 松田 光也  
班 員 鈴木 照一  
〃 熊沢 光吏  
〃 佐藤 孝一



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	令和3年5月18日(木) 19時00分~20時05分	
2 会 場	市立天童中部公民館	
3 欠 席 議 員	無	
4 参 加 者 数	17名(男12・女5人)	
5 報 告 内 容	令和2年度の議会活動状況	
6 意見交換の内容 (議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等及び天童市議会の議員定数・議員報酬についての意見)	市民からの意見・要望	当日の回答
	市民 市役所庁舎内が夜10時になつても11時になつても電気がついている。天童市の働き方改革はどうなつてゐるのか。議員はどのように考えているのか。 救急車の出動基準を決めてゐるのか。必ず現場に行ってから判断していると聞いているが。 自分は、5年前、盲腸の激痛のため救急車を電話で要請したが、タクシーで行ってくださいと言われた。30分も電話して、結果的に来てもら	議員 時間外労働について、月曜と金曜はノーリバーデーとなつてゐる。しかしながらやむを得ない場合は所属課長に申請し、課長から職員に残業命令を出す。残業時間については決められていない。 働き方改革については、意識的に改善するよう努めている。しかしながら難しい。時間外労働又休日出勤については規定された賃金を支給している。 救急車出動については初めて聞いた。他市では大きな問題になったことがある。議会でもその当時救急車

	<p>った。基準は何なのか、議員はどうチェックしているのか。</p>	<p>出動について質問したが、本市では100%原則で出動する報告を受けた。しかし、只今の話と違っているので、改めてこのことを消防所管に調査するように申し上げる。</p> <p>天童市消防本部より</p> <p>6月7日に総務教育常任委員会で消防本部の事務調査を行った。</p> <p>救急要請の出動指令運用基準があり、通常2~3分で救急隊は出場する。出場しないことはない。</p> <p>その後、症状の確認をし、救急隊に指令する。</p>
市民	<p>議会報告会の内容を前以てホームページに載せてもらいたい。そしてその結果、どのように対応したのか具体的にホームページに載せて報告してほしい。</p> <p>議員定数は世の中の流れを見て、3年5年サイクルで見直しをしてもらいたい。</p> <p>女性議員を3/1ぐらいに意識的に増やすべきだ。</p>	<p>議員</p> <p>議会報告・意見交換会のホームページについては、これまで載せています。後に内容や意見についての結果も調査し、ホームページに載せています。</p> <p>定数については、意見を承った。</p>
市民	<p>公民館（分館）の補助金について。今後、高齢化が進む中公民館分館が必要である、建物には補助金があるが土地は補助対象にならない。まち中は土地が高く、ぜひ土地購入にも補助してもらいたい。</p> <p>80・50問題について、天童市の現状はどのくらいあるのか。調べてもらいたい。</p>	<p>議員</p> <p>分館の件は要望として承った。</p> <p>議員</p> <p>80・50問題は、高齢化が進む中、高齢者の健康維持に力を入れていかなければならない。大事なことは、いつまでも健康でいられることだ。公助は大切だが、隣近所の共助などの絆が今後ますます大切になる。これからも80・50問題を真剣に考えていく。</p>

		議員 閉じこもりの実態がつかめない現状である。今後とも見守りをどうすべきか取り上げていく。
市民  今、コロナ予防ワクチン接種の予約が出来なく、高齢者はラインなどできず困っている。他市で行っている年齢順に接種するとか、高齢者が安心してもらえる提案をしている。市議会から市に積極的に助言していただきたい。  今後のビーフリーはどうなるのか、メンバーはいつ辞めるのか大変不安である。どうなるのか答えてほしい。	議員 ビーフリーについては市民の健康増進を目的につくられた。現在厳しい状況である。しかし、「今後回復する見込みがないのではないか」と経営陣の考えだ。しかし、ビーフリーを守るが故に、スポーツクラブ天童という母体がなくなることが心配である。スポーツクラブ天童をどうやって活かしていくのかいろいろの可能性を検討中である。スポーツクラブ天童から、9月までに今後の方向性の結論を出すとの報告があった。議会としても市民の声を伝えていく。	
議員は市民のパイプ役ですので、自ら足を運んで市民のためにしっかりと対応してもらいたい。コロナで飲食店が疲弊している。市はどのように考えているのか伺いたい。	議員 市議会では、コロナ支援対策特別委員会を設置しこれまで4回提言を行い、結果内容については議会だよりにのせている。これからも続けて市への提言をしていく。	
市民  自分は75歳以上になるが、老人より、安心して働くためにも、最初に若い人にコロナワクチンを打ってもらいたい。  少子化は結婚しないのが原因である。安心した収入が維持できていない。若者は、アルバイト的な生活をしたい	議員 いろんな問題があって少子化になっている。議会でも市民生活を見ながら市でやれることを提言していく。	

	<p>と考える人もいる。また企業には年功序列も考えて、安心できるようにしてもらいたい。</p>	
	<p><b>市民</b></p> <p>学童保育の指導員に、あんまりサービスをするなと言っています。自分たちが過重労働にならないように、企業の方にも定時で帰れるようにお願いしたい。</p> <p>また、何十年経つ学童保育所の改修もお願いしたい。</p> <p>指導員になって、自分が子育てができないようでは困るので、指導員が生活できるようにお願いしたい。</p>	
	<p><b>市民</b></p> <p>カラ弁について。カラ弁は洗うのも大変で、カラ弁を持つていくメリットがあるのか。カラ弁を解消してもらいたい。</p> <p>学童支援員の処遇があまり良くないので募集しても集まらない。エール10で子育ての方は嬉しいが、指導員にもっと支援していただきたい。</p>	<p><b>議員</b></p> <p>カラ弁の経緯は、子どもたちにご飯を食べさせたいと、農協で弁当を子どもたちに差し上げた。今後給食センターを改修してアレルギー対策も行い、将来はカラ弁をなくそうと計画している。</p>
	<p><b>市民</b></p> <p>議会だよりを市民に読んでもらいたい。また議会の傍聴に来てもらいたい。</p> <p>ICT 教育や議員のタブレット導入で、その効果はどうか。</p> <p>公民館は Wi-Fi もない状態で</p>	<p><b>議員</b></p> <p>傍聴ももっと来てもらうように言っています。読んで貰える議会だよりにするよう、広報委員会で見直しの検討に入りました。</p> <p>議会では、タブレットになり、資料がすぐに見られる効果があり、便利</p>

	<p>ある。総務省もセキュリティを超えたメリットを追求していくべきだ。</p>	<p>になっている。 議員 天童市は Wi-Fi が遅れているので、全体が使えない課題がある。本市では今後使える場所を増やしていく。又この度、テレワーク等ができるよう、市立図書館に Wi-Fi の整備を設けた。引き続き多くの方が利用できるようすすめていく。</p>
	<p>市民 議会だよりの配布は 15 日配布の市報と一緒にできるようにしてもらいたい。 1 日は配布するものが多く大変だ。昨年も言ったが何も返事がなく変わらない。</p>	<p>議員 広報委員会でも話になっている。12 月の議会だよりはできないが、その他はできるのではないかと、印刷会社と検討中。</p>
	<p>市民 議会だよりの見直しをすべきと思う。議員が質問して市长らが検討するで終わっているが、その結果どうなったかがない。議会報告で数字だけ言われても何も面白くない、中身がどうだったのかが大事だ。議会だよりを読んでもらうためにも、中身を出してもらいたい。 行政視察で視察することを目的にしている。どこに行ってきました。だれだと、だけでは意味がない。行政視察のあり方を検討してもらいたい。結果「こういう事を取り上げ、こうなった」など報告してもらいたい。</p>	<p>議員 行政視察は各議員が、報告している。各議員が他市の例を取り上げ市に提案している。しかしどうするかは行政で精査し執行する。また、議員が視察を参考に一般質問をしている。何のために行くのかを明らかにしていく。</p>
7 所 感	中部地区では、コロナ禍でありましたが、多数参加いただいた。	

議員定数・議員報酬の意見については、若干ご意見を伺ったが、あまり関心がない。行政へのご意見や提言が多く出された。また議員に対しても、市民のために積極的な活動を求められた。